

**En términos de Pemex, si se reduce su deuda sí es un elemento positivo:
Félix Boni**

**Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis de
HR Ratings,
en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por
Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.**

SUSANA SAENZ: Y para hablar de la reducción de la deuda de Pemex, saludo al doctor Félix Boni, quien es director general de Análisis Económico en HR Ratings. Muy buenas tardes, doctor. Feliz arranque de año.

FELIX BONI: Buenas tardes. Gracias.

SUSANA SAENZ: Además de la reducción de la deuda de Pemex, que disminuyó en 10 mil 500 millones de dólares su presión financiera, ¿qué implicaciones tiene esto en la petrolera, que es la más endeudada del mundo?

FELIX BONI: Pues obviamente en términos de Pemex, si se reduce su deuda sí es un elemento positivo. La cuestión sería exactamente también en qué términos lo haya asumido de una manera u otra el gobierno federal y para nosotros la cuestión sería cuál es la deuda total combinada entre los dos.

En nuestras calificaciones no hacemos una calificación para Pemex en sí, básicamente combinamos al gobierno federal junto a Pemex para sacar una calificación para los dos en su conjunto.

Entonces si es básicamente una transferencia de recursos para pagar deuda del gobierno federal de Pemex, y estamos esperando la información completa al cierre del año para ver exactamente en qué consiste. Lo que sí sabemos es que el gobierno federal sí ha ido dando muchas ayudas a Pemex en términos de menor carga fiscal para Pemex, también el hecho de que Pemex, gracias a los fuertes incrementos en el precio del petróleo y en el precio de la gasolina, que ha tenido el efecto de aumentar sus ventas internas, pero por otro lado el gobierno federal ha sufrido pérdidas en el IEPS que cobra sobre gasolina y diésel, que es una contraparte de ese incremento para Pemex, sufre una consecuencia negativa por el impuesto del gobierno federal.

SUSANA SAENZ: Ahora, ¿de dónde vinieron estos recursos, de qué parte del gobierno federal?

FELIX BONI: Pues no sé exactamente, es lo que hay que ver, básicamente es una cosa de que el gobierno compró esa deuda, compró la deuda de Pemex de una manera u otra y después para financiar la compra de esa deuda tenía que emitir deuda propia. Pero repito, es una posibilidad, hay que ver exactamente con las cifras cómo se hizo toda esta operación.

Y también esta operación fue algo que ya fue anunciada hace varias semanas y otra parte de esa acción fue de reducir en 2022 los impuestos que tiene que pagar Pemex al gobierno federal, o más bien, al Fondo Mexicano de Petróleo y también es otra parte del mismo tema básicamente, el gobierno federal ayudando a Pemex.